



"Valores Femeninos y Progreso Social"

Sábado 29 de mayo de 2010

Resumen de Cristina Sánchez Miret

Hacer alguna cosa en femenino no está de moda en nuestra sociedad. De hecho vivimos en un contexto social más masculinizado que nunca, y lo cierto es que sin un equilibrio entre aquello que tradicionalmente ha sido masculino y aquello que tradicionalmente ha sido femenino, difícilmente tendremos una transformación social menos desigual entre los géneros; y en conjunto, menos agresiva en las relaciones generales tanto a nivel micro como macro social.

La masculinización nos ha llevado, entre otras cosas, a relegar, a olvidar la importancia del hogar y los procesos sociales que en él se desarrollan. Reivindicar este hecho no quiere decir que las mujeres vuelvan a casa y dejen de trabajar fuera de ella; de hecho las mujeres no han dejado nunca de trabajar fuera de casa, o lo que es lo mismo, no han empezado en la historia reciente a hacerlo. Pero por el bienestar de todos debería haber un espacio para que alguien lo ocupe -un hombre o una mujer- de manera reconocida por el trabajo de cuidar, sin el cual no subsistiríamos ninguna de nosotras o, en todo caso, mal subsistimos.

El olvido del trabajo de cuidar viene de la mano (aunque no solo de ella) de la creciente mercantilización –otro valor masculino– de todos los ámbitos sociales. Cuenta aquello que pasa por el Mercado. Cuenta aquello que tiene un precio. Incluso un valor como el solidario cuenta si se hace en “masculino”, visibilizándolo o a cambio de otro tipo de rédito social, y al contrario, si se hace en femenino, “cuidar a los otros” no tiene ningún tipo de reconocimiento.

Es en este contexto que el individualismo es el valor más importante. El que uno quiere, el que uno necesita, el derecho que tiene cada uno, perdiéndose en la mera retórica la importancia del otro o de los otros, del grupo o de la comunidad, también valores tradicionalmente femeninos. Avanzar desde la competencia y por ende, avanzar hacia una sociedad con más capacidad de bienestar para todas y para todos los miembros que la componen.